



## Panduan Circle

### Apa yang dimaksud dengan Lingkaran GreenFaith dan bagaimana cara memulainya?

**Diperbarui:** 23 Juni, 2023

Untuk komentar, pertanyaan, atau untuk mendaftar pelatihan yang akan datang, kunjungi kami secara online di [www.greenfaith.org](http://www.greenfaith.org)

### Konteks:

Ada banyak cara untuk memulai sebuah Lingkaran GreenFaith. Dokumen ini dimaksudkan untuk membantu memandu para penyelenggara dan anggota komunitas yang tertarik untuk memulai sebuah lingkaran di komunitas mereka. Dokumen ini dimaksudkan untuk dimodifikasi agar sesuai dengan konteks regional atau budaya Anda.

### Apa yang dimaksud dengan Circle (Komunitas GreenFaith?)

Circle GreenFaith adalah kelompok orang dalam komunitas GreenFaith yang bekerja untuk mencapai misi, visi, dan kampanye GreenFaith. Lingkaran dapat berupa kelompok kampanye lintas agama di suatu tempat; tim hijau di kuil, masjid, gereja, sinagoge, atau tempat doa dan meditasi. Mereka dapat berupa kelompok komunitas yang terdiri dari anggota berbagai komunitas spiritual di sebuah kota atau lingkungan. Mereka juga dapat dihubungkan dengan identitas, minat atau keterampilan (misalnya: Muslimah di Amerika Serikat, cendekiawan agama di India, pembuat media sosial di Indonesia). Mereka dapat

memiliki afiliasi dengan jemaat, denominasi atau garis keturunan mereka, dan dengan kelompok-kelompok lain. Mereka bisa saja satu agama, banyak agama, spiritual tetapi tidak religius, atau campuran. Sangatlah penting bahwa mereka terbuka dan bersemangat untuk bekerja dengan latar belakang iman yang berbeda dari mereka.

Circle adalah grup yang terdiri dari setidaknya 5-10 orang (namun dalam beberapa konteks, bisa lebih banyak) - lokal, terhubung ke web, atau keduanya - yang

- Bergairah tentang aksi berbasis agama untuk keadilan iklim dan lingkungan
- Bersemangat untuk menjadi bagian dari komunitas aktivis akar rumput global, multi-keyakinan, Circles untuk keadilan iklim
- Haus akan refleksi spiritual, pendidikan, pelatihan, kampanye publik yang berani dan mobilisasi kreatif
- Siap untuk mengambil tindakan dalam kampanye GreenFaith

Setiap anggota Circle mengambil peran yang memungkinkan mereka untuk memberikan kepemimpinan atau keterampilan khusus untuk Circle tersebut. Lingkaran-lingkaran GreenFaith dari berbagai jenis terhubung di tingkat Lokal, Nasional, dan Global.

Perwakilan dari semua Lingkaran di suatu negara bertemu secara berkala satu sama lain dan dengan staf penyelenggara GreenFaith di negara mereka. Para anggota Circle secara berkala diundang ke pelatihan dan panggilan global untuk mendengar kabar terbaru dari lapangan, dan merayakan pencapaian Circle di semua tingkatan.

GreenFaith Circles berkomitmen untuk membangun kekuatan moral, mengambil tindakan publik, dan membangun gerakan keadilan iklim dan lingkungan lintas agama di seluruh dunia.

## Studi Kasus: GreenFaith Jakarta di Indonesia

GreenFaith Jakarta adalah sebuah lingkaran lintas agama yang terdiri dari umat Muslim dan Kristen yang tinggal di Jakarta. Di Indonesia, ada juga Circle berbasis keterampilan dan minat yang beroperasi di tingkat nasional. Sebagai contoh: Circle Media Sosial

GreenFaith Indonesia yang berfokus pada pembuatan video, memposting meme, memperkuat cerita dari garis depan, dan melibatkan anak muda dalam kampanye Indonesia. Di Indonesia, ada juga Lingkar Perempuan Muslim, yang mengeksplorasi bagaimana menjangkau lebih banyak perempuan Muslim di Indonesia. Beberapa orang yang berada di Lingkaran media sosial nasional juga berada di Lingkaran Jakarta, sehingga Lingkaran bisa saling tumpang tindih. Ada juga orang-orang yang berada di

Circle Perempuan Muslim di lingkaran Jakarta dan Lingkaran media sosial. Hal ini memberikan banyak cara bagi orang-orang untuk berkontribusi pada jaringan dengan cara yang mereka sukai.

## Apa yang dilakukan oleh GreenFaith Circles?

Anggota Circle membangun hubungan, dilatih dalam pengembangan kepemimpinan dan kampanye, serta mengorganisir, mengadvokasi, dan berkampanye untuk mendukung keadilan iklim dan lingkungan.

Peran Circle Keimanan Hijau adalah untuk:

- **Membangun basis:** Menumbuhkan gerakan keadilan iklim dan lingkungan hidup multi-agama di akar rumput dengan membawa lebih banyak orang ke dalam aksi, kampanye, dan refleksi spiritual kami, serta memperdalam keterampilan mereka yang sudah bersama kami. Kami melakukan ini dengan membangun dan memperdalam hubungan dengan orang-orang di komunitas dan jemaat kami.
- **Mendidik, Belajar, dan Tumbuh:** Kami berusaha untuk belajar dari satu sama lain dan dilatih untuk menjadi agen perubahan yang paling efektif. Hal ini termasuk berhubungan dengan alasan dan motivasi kita sendiri untuk melakukan pekerjaan ini, dan ajaran agama kita sendiri yang memandu atau memerintahkan kita untuk menjadi agen perubahan yang terlibat secara aktif. Hal ini juga berarti belajar untuk menjadi juru kampanye dan pengambil tindakan yang efektif dan strategis.
- **Kampanye:** Kami membawa kontingen dan komunitas lintas agama ke dalam koalisi lokal, nasional, dan global untuk keadilan iklim, dengan GreenFaith memainkan peran sebagai penghubung agama dalam koalisi sekuler. Kami juga memimpin aksi dan acara berbasis agama untuk mendukung kampanye. Kami membawa suara moral yang kuat, dan menggunakan rasa hormat dan kekuatan yang dimiliki oleh orang-orang beriman dalam masyarakat untuk menyoroti pemerintah, pemodal, dan lembaga-lembaga keagamaan yang memungkinkan terjadinya penderitaan akibat kerusakan lingkungan. Kami menulis surat, menelepon, menyebarkan berita, dan berdemonstrasi di depan umum dengan penuh doa. Kami terinspirasi oleh para pemimpin agama yang telah mendahului kami untuk menyuarakan kebenaran kepada penguasa, dan dengan berani mengatakan dan melakukan apa yang benar - meskipun itu tidak populer.

GreenFaith Circles melakukan penjangkauan dan pendidikan di komunitas-komunitas agama, dan bekerja untuk menghentikan pembangunan dan pendanaan proyek-proyek bahan bakar fosil, yang merupakan kontributor tunggal terbesar terhadap perubahan

iklim dan polusi serta dampak kesehatan pada komunitas lokal. Mereka memberikan tekanan kepada pemerintah, pemodal, dan lembaga-lembaga keagamaan untuk menghentikan aliran dukungan untuk bahan bakar fosil yang merusak, dan mengadvokasi serta mengkampanyekan transisi yang adil menuju energi terbarukan yang didanai oleh negara-negara dan perusahaan-perusahaan yang selama ini menjadi kontributor terbesar terhadap masalah tersebut.

Dengan bekerja secara lokal dan menghubungkan secara nasional dan global lintas agama, ras, dan budaya, GreenFaith Circles menumbuhkan orang-orang yang beriman untuk memimpin dalam mempertahankan rumah kita bersama dan mendukung masa depan yang berkelanjutan.

## Langkah-langkah untuk Memulai Sebuah Circle

### Langkah 1: Kenali dan jalin komunikasi dengan pertemuan awal

Ada beberapa cara yang berbeda untuk mengumpulkan orang-orang Anda. Jika Anda sudah mengetahui siapa saja orang-orang di komunitas Anda yang menurut Anda akan tertarik untuk terlibat dalam lingkaran GreenFaith, kumpulkanlah mereka secara langsung (atau secara online jika Anda tidak dapat bertemu langsung). Mereka dapat berupa teman, tetangga, orang-orang dari sekolah anak Anda, atau orang-orang di komunitas agama Anda.

Jika Anda tahu bahwa Anda ingin memulai sebuah lingkaran untuk bekerja pada kampanye tertentu yang relevan di wilayah Anda, tetapi Anda belum tahu siapa di komunitas Anda yang mungkin tertarik, adakan acara publik untuk membuat orang tertarik dan berinvestasi dalam masalah ini. Misalnya, jika Anda ingin mengorganisir sebuah lingkaran yang bekerja untuk menghentikan Pipa Minyak Mentah Afrika Timur, aturlah sebuah acara pendidikan yang diakhiri dengan ajakan untuk bergabung dengan Lingkaran untuk menolak pipa tersebut.

Jika Anda tahu bahwa Anda ingin berorganisasi di komunitas tertentu, tetapi Anda belum yakin apa yang ingin Anda kerjakan, selenggarakan pemutaran film atau presentasi dengan pembicara tamu dari staf GreenFaith.

Berikut adalah beberapa sumber daya yang kami miliki untuk membantu Anda mengatur pertemuan pertama Anda. Dokumen ini memberikan contoh agenda untuk menyelesaikan Langkah 2-4. [Lingkaran GreenFaith atau Agenda Peluncuran Tim](#)

## Langkah 2: Saling mengenal dan bersatu dalam satu tujuan.

Circle kita akan lebih kuat jika kita saling terhubung satu sama lain. Mulailah dengan mengenal satu sama lain. Lakukan serangkaian perjalanan keliling di mana setiap orang berbagi:

- Mengapa Anda terlibat? Atau mengapa Anda peduli dengan hal ini?
- Bagian mana dari iman Anda yang mendorong Anda untuk terlibat dalam isu-isu keadilan sosial dan lingkungan?
- Apa yang telah Anda lakukan sejauh ini? Apakah itu berhasil? Apa tantangan terbesar Anda? Menurut Anda, apa yang bisa Anda lakukan dengan lebih baik kali ini? Atau siapa yang menurut Anda bisa Anda ajak bergabung kali ini?
- Keahlian atau pengalaman khusus apa yang Anda bawa ke dalam pekerjaan ini?
- Bangunlah konsensus bahwa Anda ingin melakukan hal ini bersama-sama.
- Peran apa yang ingin Anda mainkan dalam lingkaran ini ke depannya?

Hal ini memungkinkan Anda untuk mulai mengenal orang lain dalam lingkaran dan membantu membangun hubungan yang lebih dalam di antara anggota tim yang berbeda sehingga mereka dapat bekerja sama dalam jangka panjang. Ketika lingkaran Anda terus bekerja sama, ingatlah untuk terus melakukan kunjungan dan saling mengecek satu sama lain sehingga hubungan Anda terus diperdalam dan Anda dapat saling mendukung untuk bertahan dalam pekerjaan untuk waktu yang lama.

Saling menanyakan satu sama lain tentang tujuan Circle. [Berikut ini adalah contoh agenda untuk pertemuan pertama dan pertemuan Circle untuk membantu Anda mengetahui Tujuan Circle Anda.](#) Dokumen ini juga mencakup pra-kerja yang akan membantu Anda memiliki pertemuan pertama yang sukses di mana Anda saling mengenal satu sama lain, dan menyelaraskan tujuan kelompok.

## Langkah 3: Pilih nama untuk Circle dan tentukan peran di dalam Circle

Lingkaran kita akan lebih kuat jika kita memiliki banyak pemimpin yang berbeda yang mengambil berbagai peran dalam pekerjaan dan kita juga memiliki identitas yang sama.

Menyebarkan kepemimpinan dan membangun sebanyak mungkin pemimpin memungkinkan kita untuk merekrut lebih banyak orang, mengajak lebih banyak orang untuk jangka panjang, dan menjadi lebih efektif. Di bawah ini adalah daftar beberapa peran kepemimpinan yang dapat diambil dalam satu lingkaran. Dan ingat, sebagai koordinator lingkaran, kita ingin membangun lebih banyak pemimpin sehingga kita dapat berbagi beban pekerjaan dan menjadi lebih efektif.

Kami juga ingin memiliki nama yang sama dan kelompok yang kami wakili dan dapat diajak bicara ketika kami keluar ke komunitas. Tentukan nama yang Anda inginkan untuk Circle Anda. Jika Anda adalah sebuah lingkaran yang berbasis di wilayah tertentu,

Anda dapat menamai circle Anda dengan nama wilayah tersebut. (Contoh: GreenFaith Dodoma, GreenFaith First Presbyterian Church Atlanta, GreenFaith Circle Kalimantan Selatan). Jika Anda adalah sebuah circle yang memiliki tema tertentu, Anda harus memilih nama kreatif yang menggambarkan tema circle Anda. (Contoh: Circle Media Sosial GreenFaith Kenya, Circle Pemuda GreenFaith California, Circle Penulis Lagu GreenFaith Inggris, Circle Muslim GreenFaith di Amerika Serikat, dll)

## Peran untuk Lingkaran yang Berhasil

Idenya adalah untuk menemukan orang-orang yang akan memimpin aspek-aspek pekerjaan. Perannya berubah-ubah dan ada beberapa cara bagi anggota tim untuk mendukung pekerjaan dengan peran yang berbeda pada waktu yang sama. Sebagai contoh, kita semua dapat mendukung pekerjaan penjangkauan dan perekrutan.

- Koordinator Lingkaran: Menjadwalkan pertemuan, menemukan tempat untuk mengadakan pertemuan, dan mencari tahu semua logistik untuk pertemuan. Memastikan bahwa semua orang tahu di mana dan kapan pertemuan diadakan dan memiliki informasi lain yang mereka butuhkan.
- Fasilitator Lingkaran: membuat agenda, memfasilitasi pertemuan; memberikan dukungan keseluruhan untuk proses tim
- Duta Besar/Penghubung Lingkaran: Menyampaikan informasi dan keputusan dari Circle ke ruang koordinasi GreenFaith seperti panggilan regional atau pertemuan 1 lawan 1 dengan staf GreenFaith. Orang ini juga dapat menjadi penghubung ke Lingkaran GreenFaith lainnya.
- Koordinator Penyambutan/Penjangkauan/Perekrutan: menyambut orang-orang baru, mengelola perekrutan penjangkauan dan mendukung pencatatan relawan

baru. Orang ini memastikan bahwa setiap orang yang bergabung masuk dalam daftar email GreenFaith.

- Koordinator Media Sosial: membuat konten, dan jika relevan, mengelola konten untuk akun media sosial Circle. Orang ini memastikan bahwa aksi-aksi Circle dapat dilihat oleh seluruh dunia dan akun-akun media sosial GreenFaith World. Orang ini selalu mengetahui tagar yang relevan untuk kampanye dan mencoba mengajak orang lain dalam Circle untuk terlibat dalam berbagi informasi terbaru di media sosial.
- Pendeta/Pengamat Proses: memfasilitasi landasan spiritual untuk tim, memberikan umpan balik kepada tim tentang bagaimana pertemuan berlangsung; mendukung fasilitator lingkaran dalam pertemuan tim.
- Perekam/Dokumentator: mengelola catatan pertemuan; mengarsipkan foto, video, bekerja dengan koordinator penjangkauan dan media sosial.
- Pendidik Masalah (meneliti masalah dan membawa ide ke dalam kelompok; merencanakan kesempatan pendidikan)
- Koordinator Aksi (merencanakan aksi atas nama Circle, mengembangkan daftar periksa aksi Circle ketika aksi sedang diorganisir; mendukung fasilitator Circle ketika aksi menjadi fokus tim)

Ini adalah contoh peran yang dapat membantu dalam membangun lingkaran Anda, tetapi ada banyak peran lain yang dapat berguna dalam memulai lingkaran Anda.

Latihan: Peran kepemimpinan apa yang ingin Anda isi dalam lingkaran Anda? Pikirkan tentang siapa saja di komunitas Anda yang mungkin dapat mengisi peran tersebut.

Nama peran	Deskripsi Peran	Siapa di komunitas Anda yang dapat mengisi peran tersebut?

## Langkah 4: Selesaikan Proses Penyambutan untuk Lingkaran GreenFaith

Setelah Anda menyelaraskan tujuan untuk tim Anda, mengenal satu sama lain, dan membicarakan nama Circle Anda dan peran dalam Circle Anda, sekarang saatnya untuk menyelesaikan proses penyambutan. Sangat penting bagi Anda untuk membaca dan menyetujui Misi, Visi, Nilai, Teori Perubahan, dan Prioritas organisasi. Pastikan bahwa semua orang dalam kelompok Anda setuju bahwa Anda selaras dengan apa yang dilakukan oleh GreenFaith. [Berikut ini adalah proses yang dapat Anda ikuti untuk memastikan bahwa setiap orang selaras dengan dasar-dasar GreenFaith.](#) Jika kelompok Anda tidak selaras, Anda mungkin ingin berafiliasi dengan kelompok lain, bukan dengan GreenFaith.

## Langkah 5: Tentukan Strategi Anda

Sangat penting bagi kelompok Anda untuk mengetahui kampanye apa yang ingin Anda kerjakan dan apa peran Anda dalam kampanye tersebut. Di banyak daerah, Circles akan tahu sejak awal kampanye apa yang sedang mereka kerjakan. Di daerah lain, itu akan menjadi sebuah proses untuk mencari tahu.

Kampanye global GreenFaith difokuskan pada penghentian infrastruktur bahan bakar fosil dan pembiayaannya, serta memenangkan transisi yang adil yang memprioritaskan masyarakat yang paling terdampak oleh degradasi lingkungan dan perubahan iklim. Hal pertama yang harus Anda lakukan adalah menghubungi penyelenggara di wilayah Anda untuk mendapatkan informasi tentang kampanye prioritas. Dari mereka, Anda dapat lebih memahami proyek GreenFaith yang diprioritaskan di wilayah Anda dan mendapatkan dukungan untuk terlibat secara lokal. Anda dapat menemukan informasi kontak untuk penyelenggara regional Anda di situs web GreenFaith. Seseorang juga akan menindaklanjuti Anda setelah Anda mengirimkan formulir.

Jika Anda tidak memiliki penyelenggara GreenFaith regional di negara Anda, Anda dapat menjawab pertanyaan-pertanyaan ini bersama-sama:

- Kampanye apa saja di wilayah saya yang dapat menggunakan dukungan dari lingkungan berbasis agama kami?
- Siapa target kampanye - siapa yang ingin kita buat untuk membuat atau mengubah suatu keputusan?



- Pengaruh apa yang mungkin kita miliki terhadap pengambil keputusan tersebut untuk membuat mereka melakukan hal yang benar?
- Taktik atau tindakan apa yang dapat kita lakukan untuk menyelaraskan lebih banyak orang dengan tujuan kita dan memberikan tekanan kepada pengambil keputusan untuk membuat keputusan yang kita inginkan.
- Apa yang dapat kita lakukan untuk membawa lebih banyak orang ke dalam kampanye dan lingkaran sehingga kita dapat meningkatkan efektivitas dan keamanan kelompok kita.

Hampir setiap kampanye lingkungan dan keadilan iklim dapat memperoleh manfaat dari keterlibatan komunitas agama dan para pemimpin agama. Para pemimpin agama memiliki pengaruh yang sangat besar di banyak komunitas - baik dengan para pengambil keputusan, maupun dengan jemaat atau denominasi mereka. Orang-orang beriman berbicara dengan suara moral yang sangat dihormati di banyak tempat. Dan ketika kita adalah sekelompok orang dari berbagai agama, kita menjadi lebih kuat. [Gunakan lembar kerja strategi ini untuk menentukan strategi Anda bersama kelompok Anda.](#) Dan jika sudah ada organisator atau juru kampanye GreenFaith di wilayah Anda, hubungi mereka untuk memastikan strategi Anda sejalan dengan pekerjaan yang sudah ada.

## Langkah 6: Cari tahu bagaimana cara membawa lebih banyak orang ke dalam lingkaran Anda:

Setelah Anda memutuskan apa yang ingin Anda kerjakan, dan apa strategi Anda, saatnya untuk keluar dan merekrut orang lain untuk menjadi bagian dari lingkaran Anda. Untuk memenangkan tujuan kampanye yang kita tetapkan untuk diri kita sendiri, kita membutuhkan banyak orang dengan keterampilan dan minat yang berbeda untuk membantu kita mengedukasi orang lain, melakukan aksi di komunitas, merencanakan acara, menjangkau media, menceritakan kisah kita di media sosial, menciptakan lagu dan budaya seputar kampanye kita, dan masih banyak lagi!

Berikut adalah beberapa ide cara untuk terus membawa lebih banyak orang ke dalam lingkaran kerja yang Anda lakukan:

- Bicaralah dengan orang-orang di jemaat agama Anda dan undanglah mereka untuk bergabung dalam lingkaran Anda. Banyak orang yang berada dalam komunitas agama kita peduli dengan perubahan iklim dan mencari cara untuk terlibat. Ceritakan kepada mereka apa yang Anda lakukan dan undang mereka untuk bergabung dengan Anda.

- Rencanakan acara komunitas di mana Anda dapat mengumpulkan orang-orang untuk membicarakan kampanye. Acara-acara ini dapat menampilkan pembicara tamu, atau pemutaran film yang menyoroti isu tersebut.
- Berikan presentasi di komunitas agama Anda. Tanyakan kepada pimpinan jemaat Anda apakah Anda dapat mempresentasikan kampanye Anda dan menyoroti sumber-sumber keagamaan yang menjelaskan mengapa orang-orang beriman harus peduli dengan kampanye yang Anda pilih untuk dikerjakan.

## Langkah 7: Buat kehadiran online

**\*Jika Anda bekerja di area yang tidak memiliki akses internet yang dapat diandalkan, Anda dapat melewati langkah ini.\***

Setelah Anda mengirimkan formulir untuk mengenali Circle Anda (Langkah 4), tim digital kami akan membantu Anda membuat kehadiran online di Facebook, WhatsApp, atau platform yang disebut Control Shift. Anda juga akan diberikan logo GreenFaith yang dapat Anda gunakan khusus untuk lingkaran GreenFaith Anda. Selain itu, siapa pun yang melihat situs web GreenFaith akan dapat melihat lingkaran apa saja yang sudah ada di daerah mereka.

Setelah melalui proses tersebut, Anda juga akan diundang untuk menghadiri acara, pertemuan, diskusi, dan pelatihan dengan anggota lingkaran GreenFaith lainnya dari seluruh dunia. Selain itu, kelompok Anda akan dirayakan dalam panggilan perayaan Global GreenFaith triwulanan kami.

Jika Anda belum melakukannya, silakan lakukan [proses Selamat Datang](#) dengan Circle Anda dan [isi formulir](#) ini.

## Langkah 8: Bertemu secara teratur dengan lingkaran Anda dan Penyelenggara GreenFaith Anda: rencanakan, ambil tindakan, tanya jawab, ulangi

Setelah kelompok Anda terdaftar, Anda harus mengadakan pertemuan rutin untuk memberikan orientasi kepada orang-orang baru, melakukan aksi bersama, dan melakukan tanya jawab tentang aksi dan peristiwa sebelumnya sehingga Anda dapat terus belajar bersama dan tumbuh. Ingatlah untuk terus berhubungan satu sama lain secara pribadi dan terus mengenal satu sama lain. Dan jangan lupa untuk

bersenang-senang! Kami senang jika nyanyian dan tarian serta permainan diintegrasikan ke dalam semua pertemuan dan acara yang kami lakukan. Kami menangani masalah-masalah yang serius tetapi kami bersenang-senang dan membangun hubungan yang mendalam sambil melakukan pekerjaan.

Dan ingat, setelah setiap tindakan atau acara yang Anda rencanakan, lakukan tanya jawab dan cari tahu apa yang berhasil, dan apa yang ingin Anda lakukan secara berbeda di lain waktu. Bagikan pembelajaran tersebut satu sama lain agar Anda dapat terus menjadi lebih baik dan lebih baik lagi.

Dan jangan lupa untuk selalu mengecek secara teratur dengan staf GreenFaith yang siap mendukung wilayah Anda. Pertemuan-pertemuan ini dapat dilakukan 1 lawan 1, atau mungkin ada pertemuan regional yang mendukung Anda di sepanjang jalan.